
 1

Amt „Am Stettiner Haff“                               13.06.2018 
Stettiner Str. 1 
17367 Eggesin  
Gemeinde Ahlbeck                                   
 

 
P r o t o k o l l 

über die öffentliche Gemeindevertretersitzung vom 12.06.2018 
 

 
Tagungsort:       Multiples Haus 
 
Beginn:         19:00 Uhr 
Ende:          22.20 Uhr 
 
Anwesende: Herr Schnellhammer, Herr Frenz, Herr Göths, Herr Greese, Herr Ritzrow, Herr 

Krohn, Frau Zillmann, Herr Hornung 
 
Entschuldigt: Herr Wittig 
 
Gäste: 21 Einwohner der Gemeinde 
 
Amt: Frau Witt 

 
 
T a g e s o r d n u n g: 
 
öffentlicher Teil 
 
TOP 0: Begrüßung 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
TOP 2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP 3: Feststellen der Beschlussfähigkeit 
TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP 5: Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung am 
 19.04.2018 und Bestätigung des Protokolls    
TOP 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 19.04.2018 

gefassten Beschlüsse  
TOP 7: Diskussion und Beschlussfassung über die Verwendung der zusätzlichen finanziellen Mittel 

für die Kinderbetreuung von Kindern in Kindertagesstätten 2017 
 DS-Nr. 001/021/2018 
TOP 8: Informationen der Ausschussvorsitzenden 
TOP 9: Informationen des Bürgermeisters 
 
nicht öffentlicher Teil 
 
TOP 10: Bau – und Grundstücksangelegenheiten 
 DS-Nr. 001/020/2018 – Antrag auf Errichtung von zwei Carports 
TOP 11: Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung des Bürgermeisters vom 04.05.2018 bzgl. der 

Ausübung des gesetzlich bestehenden Vorkaufsrechts der Gemeinde Ahlbeck am Flurstück 
2/2, Flur 11, Gemarkung Seegrund 

TOP 12: Anfragen der Gemeindevertreter 
TOP 13: Sonstiges 
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 0:      Begrüßung 
 
Herr Schnellhammer begrüßt die Gäste und die anwesenden Gemeindevertreter. 
 
TOP 1:     Einwohnerfragestunde 
 
Es sind 21 Einwohner anwesend. Frau Kremp erläutert das Anliegen. Die Bescheide zur Erhebung 
der Ausgleichsbeiträge wurden an die Grundstückseigentümer im Sanierungsgebiet zugestellt. 
Frau Kremp fordert im Namen der Anwesenden, dass die Bescheide aufgehoben werden, da diese 
fehlerhaft zu Stande gekommen wären. Vor der Festsetzung der Ausgleichsbeträge hätte man dem 
Beitragspflichtigen Gelegenheit zur Stellungnahme und Erörterung innerhalb einer angemessen Frist 
geben müssen.  
Frau Kremp übergibt ein entsprechendes Schreiben mit den ausführlichen Forderungen der Bürger. 
Das Schreiben wurde von den Bürgern unterschrieben. Weiterhin wurden von anderen Bürgern 
vorgetragen: 
- die Grundstücksgrößen stimmen nicht überein 
- nach welchem Schlüssel wurde Bauland und Gartenland unterteilt 
- die Bescheide sind für den Bürger nicht verständlich 
- es ist nicht erkennbar, welche Sanierungsmaßnahmen durchgeführt wurden 
- Ratenzahlung wäre zwar möglich, jedoch werden hohe Zinsen verlangt. 
 
Herr Schnellhammer erläutert, dass die Sanierungsbeiträge erst nach Aufhebung der Satzung 
erhoben werden können. Die Aufhebung erfolgte im Herbst letzten Jahres. Daher werden erst jetzt 
Ausgleichsbeiträge fällig. Es gab 1998 eine Einwohnerversammlung. Es sind insgesamt mehr als 4 
Mio € in Sanierungsmaßnahmen der Gemeinde und auch privater Maßnahmen geflossen. 
Herr Schnellhammer führt aus, dass er hier zu den einzelnen vorgetragenen Problemen abschlie-
ßend keine Aussage treffen kann. Er wird die vorgetragenen Probleme im Amt prüfen lassen. Es 
wird auch geprüft, ob eine zinsfreie Ratenzahlung möglich ist. 
Herr Schnellhammer sichert zu, dass alle Betroffenen hierzu schriftlich informiert werden.  
 
TOP 2:     Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Es sind 8 Gemeindevertreter anwesend. Allen Gemeindevertretern ist die Einladung zur heutigen 
Sitzung ordnungs- und fristgemäß zugegangen. 
 
TOP 3:     Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind die Gemeindevertretung ist mit 8 anwesenden Gemeindevertreter beschlussfähig. 
 
TOP 4:     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Unter TOP 7 a soll die Verwendung der zusätzlichen finanziellen Mittel 2018 behandelt werden. 
Unter TOP 10 wird ein zusätzlicher Bauantrag - DS-Nr. 001/022/2018 - behandelt. 
Die am 19.04.2018 zurückgestellte DS-Nr. 001/010/2018 soll unter TOP 11 a erneut behandelt 
werden. Die TO wird mit den geänderten Punkten einstimmig bestätigt. 
 
TOP 5:    Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung  
                 am 19.04.2018 und Bestätigung des Protokolls 
 
Es werden keine Anfragen zum Protokoll gestellt. 
Das Protokoll vom 19.04.2018 wird einstimmig bestätigt. 
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TOP 6:     Bekanntgabe der in nichtöffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 
19.04.2018 gefassten Beschlüsse 
 
Herr Schnellhammer gibt die am 19.04.2018 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten 
Beschlüsse bekannt. 
 
TOP 7:     Diskussion und Beschlussfassung über die Verwendung der zusätzlichen  
                 finanziellen Mittel für die Kinderbetreuung von Kindern in Kindertagesstätten 2017 
               DS-Nr. 001/021/2018 
 
Sachverhalt 
Das Land M-V stellte im Jahr 2017 zusätzliche Mittel für die Verbesserung der Betreuung von 
Kindern in Kindertagesstätten zur Verfügung; für die Gemeinde Ahlbeck i. H. v. 1.852,18 EUR. 
Es gibt keine konkreten Vorgaben vom Land über den Einsatz dieser Mittel, vorgeschrieben 
ist lediglich, dass sie für die Kindertagesbetreuung zu verwenden sind. 
Es besteht die Möglichkeit, die Mittel für Wohnsitzanteile zu verwenden oder an die Kinder-
einrichtung in der Gemeinde zu vergeben mit der Maßgabe, dass ein Verwendungsnachweis zu 
erbringen ist. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Ahlbeck beschließt einstimmig mit 8 Ja-Stimmen, die zusätzlichen Mittel für 
die Kindertagesbetreuung aus dem Jahr 2017 der Kita „Fennteufelchen“ zur Verfügung zu stellen 
und einen entsprechenden Verwendungsnachweis einzufordern. 
 
 
 

TOP 7a: Diskussion und Beschlussfassung über die Verwendung der zusätzlichen  
               finanziellen Mittel für die Kinderbetreuung von Kindern in Kindertagesstätten 2018 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Ahlbeck beschließt einstimmig mit 8 Ja-Stimmen, die zusätzlichen Mittel für 
die Kindertagesbetreuung aus dem Jahr 2018 der Kita „Fennteufelchen“ zur Verfügung zu stellen 
und einen entsprechenden Verwendungsnachweis einzufordern. 
 
 
TOP 8: Information der Ausschussvorsitzenden  
 
Keine Informationen. 
 
TOP 9: Information des Bürgermeisters 
 
Herr Schnellhammer berichtet vom Feuerwehrtag Neuwarp. 
Weiterhin informiert Herr Schnellhammer: 
  die Sicherungsmaßnahmen an der „Alten Mühle“ werden in der 26. KW durch eine Firma  
  durchgeführt. Lose Teile werden entfernt und gesichert. Mittels einer Drohne wurden aus der Luft      
  Bilder gemacht, welche das ganze Ausmaß zeigten. 
 die Hecke in der Kurve am Friedhof wurde durch die Gemeindearbeiter zurückgeschnitten. Dem  
  Eigentümer werden diese Arbeiten in Rechnung gestellt. 
 
 
 
 
Schnellhammer                                Witt 
Bürgermeister                                              Protokollantin 


